

Objectif 5 : forcer les prochains élus à reconstruire et démocratiser le Congo

Le MCCP-RDC restera en action après les prochaines élections (2028+) comme force sociale puissante pour exercer un contrôle citoyen accru sur les nouveaux élus.

Le résultat attendu est que ces derniers se contraignent eux-mêmes à servir l'intérêt général et à performer dans leurs prestations, par crainte de subir le même sort que la classe politique sortante chassée par des électeurs formés et mobilisés stratégiquement par le MCCP-RDC.

GOUVERNANCE

Le MCCP-RDC est promu par le projet RDC 2028+ comme cadre de mise en œuvre de ses activités sur le terrain. Il opère sous la personnalité juridique du CARSOC, en tant qu'organisation congolaise qui porte ce projet. Le rôle du bureau de gestion du projet RDC 2028+ est double :

1. Implanter et opérationnaliser sur le terrain les groupes locaux du MCCP-RDC (au pays et dans la diaspora);
2. Appuyer le renforcement des capacités de ces groupes locaux du MCCP-RDC. Une fois implanté, les groupes locaux du MCCP-RDC se dotent de leurs organes de gestion et fonctionnent de manière autonome dans le cadre de la personnalité juridique qui les couvre. Par la suite, ils s'organiseront en réseaux d'action (au niveau local, urbain, municipal, provincial, ...).

ADHÉSION ET SOUTIEN

Le MCCP-RDC est d'abord un mouvement social, c'est-à-dire une conscience et une action collective en déploiement pour revendiquer le changement. Il va donc, d'abord, se manifester comme une dynamique de revendication exprimée par les Congolais de changer leur classe politique afin de pouvoir reconstruire et démocratiser leur pays. Pour se généraliser, cette dynamique appelle l'adhésion des populations congolaises à ces objectifs.

Grâce à ces adhésions à la cause qu'il porte, le MCCP-RDC va, ensuite, opérer en tant que mouvement citoyen pour produire des actions concrètes sur le terrain. Ainsi, les Congolais (individus et organisations) du pays et de la diaspora sont conviés à adhérer à la cause et à s'engager comme des acteurs du mouvement citoyen.

Par ailleurs, le MCCP-RDC va requérir un soutien financier des Congolais de tous les horizons (politiques ou civils, organisations ou individus) ainsi que des amis du Congo.

Pour adhérer ou soutenir financièrement le MCCP-RDC, ou simplement en savoir plus, veuillez visiter les sites internet ci-dessous :



info@mccp-rdc.org
carsoc@changecongordc.org



+243 843 135 085 (whatsapp)



www.mccp-rdc.org
www.changecongordc.org

COMPRENDRE
MOBILISER
AGIR

CARSOC

Centre d'Appui au Renforcement de la Société Civile
et la Bonne Gouvernance en R.D. Congo

Projet RDC 2028+

MCCP – RDC

Mouvement Social

Mouvement pour Changer la Classe Politique,
Reconstruire et Démocratiser le Congo



ORIGINE

Le CARSOC (Centre d'Appui au Renforcement de la Société Civile et la Bonne Gouvernance en R.D. Congo) exécute depuis 2024 au Congo le « Projet d'Appui à la Réingénierie de la Nation Congolaise (PARNaC) ». L'un des quatre programmes qui structure ce projet, le « Programme Permanent d'Appui au Développement de la Société Civile Congolaise (PADSOC) », a lancé en août 2025 le Projet RDC 2028+ (Projet Révolution Démocratique au Congo en 2028+) pour à la fois renforcer la société civile et l'engager efficacement dans les luttes politiques en cours jusqu'aux prochaines élections (en 2028 ou après, d'où 2028+).

Le MCCP – RDC (Mouvement pour Changer la Classe Politique, Reconstruire et Démocratiser le Congo) est promu par le Projet RDC 2028+ comme un mouvement social et citoyen pour renforcer la conscience et l'action collective des Congolais au pays et dans la diaspora en vue de :

1. Préparer progressivement la révolution démocratique (2026 – 2028+);
2. Concrétiser le changement de la classe politique à travers les élections de 2028+;
3. Contraindre à la performance les élus de la nouvelle classe politique après 2028.

JUSTIFICATION

(Re)construire les capacités de mobilisation et d'action collective de la société civile congolaise constitue la clef pour réussir la lutte actuelle visant à sauver la démocratie et l'État de droit au Congo. Car, cette société civile souffre d'une incapacité chronique de mobilisation pour défendre l'intérêt général.

Il est important de ne plus croire aux proclamations des opposants politiques congolais sur leur capacité à mobiliser les masses. C'est de la même façon qu'ils affirment que le pouvoir actuel ne subsistera pas un seul jour de plus après 2028 s'il n'organise pas les élections. Ils sont habitués à pareilles incantations depuis 2015, mais incapables de tirer les leçons de leurs échecs. Ce qui risque de se reproduire en 2028 si le peuple Congolais continue à leur faire foi. Voilà pourquoi le recours à l'intelligence stratégique et aux pratiques éprouvées ailleurs en matière de mobilisation et d'action collective devra désormais s'imposer. Et cela va se faire par la société civile congolaise, en collaborant potentiellement avec des forces politiques de changement, mais sans jamais leur servir de marchepied.

OBJECTIFS ET ACTIONS STRATÉGIQUES

Objectif 1 : Agir en tant que groupe de pression puissant de la société civile congolaise

Le MCCP – RDC va se structurer de manière décentralisée et en réseau au niveau local, municipal, urbain, provincial et national.

Objectif 2 : Développer les sociétés civiles locales à travers le pays

Les groupes locaux du MCCP – RDC créés dans chaque territoire couvert par une paroisse Catholique ou Protestante travailleront (de 2026 à 2028+) à faire émerger et à renforcer les capacités de mobilisation et d'action collective d'autres groupes locaux (formels ou informels) et des individus dans ces milieux de vie.

Objectif 3 : Empêcher le changement rétrograde de la Constitution de 2006, conquérir l'effectivité et l'intégrité des élections en 2028+

Le MCCP-RDC et les autres groupes locaux rendus mobilisables maintiendront une vigilance accrue face aux débats en cours sur le changement de la Constitution Congolaise de 2006. Ils le feront aussi concernant les opérations pré-électorales, électorales et post-électorales relatives aux prochains scrutins.

En conséquence, ils mobiliseront les citoyens pour faire barrage à toutes les actions qui compromettraient la construction de la démocratie.

Objectif 4 : Changer la classe politique congolaise

Les groupes locaux du MCCP – RDC vont opérer dès leur création jusqu'à la tenue des élections comme de véritables écoles électorales à la base. Ils vont former les électeurs congolais à faire émerger des candidats locaux de qualité et les imposer aux organisations politiques, à confronter efficacement les candidats qui sollicitent leurs suffrages et à voter utile pour mieux sélectionner les élus qui vont constituer la nouvelle classe politique après 2028.

Ces groupes seront également le fer de lance de la mobilisation des électeurs pour sortir leurs votes, surveiller les opérations électorales, compiler les résultats et défendre la vérité des urnes.